



Reforma del artículo 10BIS de la Ley General de Salud | Reform of the article 10BIS of the General Health Law.

06 / 2018

“En el momento de ser admitido entre los miembros de la profesión médica, me comprometo solemnemente a consagrar mi vida al servicio de la humanidad [...] No permitiré que entre mi deber y mi enfermo vengan a interponerse consideraciones de religión, de nacionalidad, de raza, de partido o de clase. Tendré absoluto respeto por la vida humana, desde su concepción” (Convención de Ginebra, 1949).

El Juramento Hipocrático ha sido la base de cada nuevo profesional que entra en el ámbito médico, esto representa la intención de cada médico en prestar servicios de ayuda a cualquier individuo que lo necesite; sin importar su condición social, física, género, raza y sexualidad.

El Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos decretó la adición del Artículo 10 BIS a la Ley General de Salud, mismo que a la letra dice:

ARTÍCULO 10 Bis.- *El Personal médico y de enfermería que forme parte del Sistema Nacional de Salud, podrán ejercer la objeción de conciencia y excusarse de participar en la prestación de servicios que establece esta Ley.*

Cuando se ponga en riesgo la vida del paciente o se trate de una urgencia médica, no podrá invocarse la objeción de conciencia, en caso contrario se incurrirá en la causal de responsabilidad profesional.

El ejercicio de la objeción de conciencia no derivará en ningún tipo de discriminación laboral.

Del artículo adicionado se desprende que cualquier personal médico y de enfermería que forme parte del Sistema Nacional de Salud se encuentra en su derecho de apelar a la objeción de conciencia y excusarse de participar en la prestación de servicios que algún individuo necesite, sin que dicha objeción de conciencia pueda ser ejercida cuando se ponga en riesgo la vida del paciente o se trate de urgencia médica, ya que de lo contrario se incurriría en una causal de responsabilidad profesional en su perjuicio.

La presente adición tiene como objeto otorgar un derecho del médico integrante del Sistema Nacional de Salud de abstenerse

“At the moment of being admitted between the members of the medical profession, I am solemnly committed to devote my life to the service of humanity [...] I will not allow that any considerations of religion, nationality, race, political party or class be put between my duty and my patient. I'll have absolute respect for life, since it's conception.” (Geneva Convention, 1949).

The Hippocratic Oath has been the basis of every new professional who enters in the medical field, this means that every doctor would give their service to help any individual that needs it; no matter their social, physical and race condition or gender and sexual preference.

The General Congress of the United Mexican States ordered the addition of the Article 10 BIS to the General Health Law, which it stated:

ARTICLE 10 BIS.- *The medical personnel that takes part in the National Health System, will be able to exercise objection of conscience and excuse themselves of participating in the delivering of services that the law establishes.*

When the life of a patient is at risk or faces a medical urgency, the objection of conscience may not be invoke, otherwise it will be incur as a causal of professional responsibility.

The exercise of objection of conscience will not result in any type of labour discrimination.

Of the added article, it's estipulate that any medical personnel that takes part in the National Health System will have the right to appeal to an objection of conscience and excuse themselves of participating in the delivering of services that any individual needs, this objection cannot be invoke if the life of the patient is at risk or when facing a medical urgency, that's because, the harm could be incur as a casual of professional responsibility.

The objective of the present addition is to grant a right at the medical personnel; member of the National Health System, to

de participar, cuando la encomienda vaya en contra de sus principios y/o valores. Dicho derecho profesional tiene como consecuencia la posible limitante y restricción del derecho a recibir atención médica para los ciudadanos, una posible discriminación ejercida por médicos profesionales hacia ciudadanos.

La posibilidad del cuerpo médico de abstenerse a realizar alguna práctica que va en contra de su conciencia es un derecho profesional de cada individuo, que tiene como perjuicio la discriminación hacia el ciudadano, ya que resulta difícil dejar a la conciencia del médico cual es una razón suficiente para excusarse de participar en una prestación de un servicio médico.

Lo anterior postula las siguientes interrogantes. ¿Hasta qué punto el uso de la objetividad de conciencia perjudicaría a un tercero que necesite de las habilidades del individuo objector? ¿Hasta qué punto el derecho personal del profesionista contraviene y afecta al derecho humano establecido en el artículo 1 de nuestra Constitución? El que establece que todos los ciudadanos somos iguales y tenemos los mismos derechos.

En conclusión, la adición del ya mencionado artículo en la Ley General de Salud busca otorgarles a los miembros del Sistema Nacional de Salud poder elegir abstenerse al momento de encontrarse en una situación que atente contra su moral, pero dicho derecho podrá llegar a afectar los demás derechos humanos que todo ciudadano tiene.

abstain itself in participating, when the procedure goes against their principles and/or values. This right can allow the limitation and restriction of the right to receive medical attention to the citizens, which means a possible discrimination executed by the medical professionals towards citizens.

The possibility of the medical personnel to abstain themselves to realize some practice that goes against their conscience, it's a professional right for every individual; nonetheless, it can discriminate the citizen, because of the difficult in only leave to the conscience of the doctor which is the sufficient reason to excuse himself to participate in a medical service.

The last point brings the next questions. ¿Up to which point the use of objection of conscience can harm a third party that needs the abilities of individual objector? ¿Up to which point the personal right of the professional runs counter and affects the human right established in article 1 of our Constitution? Which states that every citizen is equal and have the same rights.

In conclusion, the addition of the now mentioned article in the General Health Law, seeks to grant the medical personnel of the National Health System the right to abstain themselves in a situation that goes against their moral, nonetheless, that same right may be able to affect the human rights that every citizen has.



Para información adicional, puede comunicarse con cualquiera de los miembros de nuestro Equipo de Práctica Litigio & Solución de Controversias

Alejandro Schuster Benítez
aschuster@rrs.com.mx

Diego Alonso Ramos Castillo
dramos@rrs.com.mx

Francisco Gonzalez Orozco
fgonzalez@rrs.com.mx

Mauricio Adrián Cuenca Bravo
mcuenca@rrs.com.mx

Oscar Mauricio Angulo Peña
oangulo@rrs.com.mx

José Eduardo González Rodríguez
jgonzalez@rrs.com.mx

Fernando Gabriel Landa Torres
flanda@rrs.com

NOTA IMPORTANTE: La información aquí contenida es de naturaleza general y de carácter informativo. Por favor considere que lo aquí señalado no aborda las circunstancias de ningún individuo o entidad. Recomendamos no tomar ninguna medida basado en esta información sin la debida asesoría profesional de nuestros abogados en base a su situación particular.

For additional information in this regard, please contact any of the members of our Litigation and Dispute Settlement Practice Team

IMPORTANT NOTE: The information here contained is of general nature and for informative purposes only. Please consider that what is here stated does not apply circumstances of any individual or entity. We strongly recommend not performing any activity based on this information without the professional assistance of our lawyers considering your particular circumstances.

Litigio Civil

Litigio Mercantil

Litigio Familiar

Concursos Mercantiles

Juicios Sucesorios

Litigios Societarios

Litigio Constitucional

Litigio Administrativo

Litigio Fiscal

GUADALAJARA | AV. DE LAS AMÉRICAS 1500, COUNTRY CLUB, GUADALAJARA, JALISCO, MÉXICO. +52 (33) 3682 9539 + 52 (33) 3673 8639

MÉXICO | PASEO DE LA REFORMA NO. 516, LOMAS DE CHAPULTEPEC, DELEGACIÓN MIGUEL HIDALGO, 11000, MÉXICO, D.F. + 52 (33) 1518 0445 + 52 (55) 6823 3004

VERACRUZ | RIO PAPALOAPAN NO. 117 1ER PISO, COLONIA CUAUHTÉMOC, XALAPA, VERACRUZ, 91069, + 52 (22) 8817 6030

RRS.COM.MX

D.R. © Todos los Derechos Reservados 2016. RRS Abogados, S.C. – México

Fotografía: Esther Vargas